

Para dejar de recibir este boletín, responder a este mail con el asunto **DESUSCRIBIR**



NUEVA SOCIEDAD

Democracia y política en América Latina



«América Latina camina hacia la debilidad y la desintegración»

Entrevista con Juan Tokatlian

La crisis de Venezuela y la llegada al poder de Jair Bolsonaro se combinan con un deslizamiento de América Latina hacia una gradual irrelevancia en la política mundial y una pérdida de autonomía relativa en sus relaciones internacionales, en un contexto internacional más incierto y pugnac. El profesor de la Universidad Di Tella Juan Tokatlian analiza la coyuntura latinoamericana y los nuevos escenarios.



Cuba/Venezuela: lo que no debemos olvidar

El acercamiento de Cuba y Venezuela pareció reconciliar pasado y futuro. El socialismo del siglo XXI venía al rescate del del XX para, además, mejorarlo. Pero no fue así y hoy, a veinte años de la Revolución bolivariana, Venezuela se encuentra en una crisis de su modelo de populismo petrolero crecientemente autoritario. Y Cuba transita su propia forma de restauración capitalista. Pero Cuba y Venezuela comparten también una certeza: no hay paraísos adonde regresar. Ni la Cuba pre-59 ni la Venezuela pre-Chávez eran la panacea que hoy algunos creen. Por **Haroldo Dilla**



La carta de la oposición boliviana Una sociología del mesismo

Evo Morales enfrentará las elecciones de octubre próximo sin las anteriores certezas de triunfo arrollador de anteriores elecciones. El candidato mejor posicionado es el ex presidente Carlos Mesa, a la cabeza de una coalición «ciudadana» que expresa, sobre todo, a sectores medios urbanos. Aunque se autopercibe como mestizo, el mesismo carece aún de representación en sectores indígenas, cholos y populares y ahí están sus límites políticos y sociales. Por **Fernando Molina**



¿Hacia un futuro iliberal? Contra la «ideología de género» y contra la globalización

El gobierno iliberal de Polonia avanza en la lucha contra lo que denomina «ideología de género» o «generismo». Amparado por las posturas sexistas y discriminatorias de una red de grupos derechistas que atraviesan toda Europa, el gobierno polaco plantea la existencia de una gran conspiración de un «lobby homosexual y feminista». Los «anti-generistas» proclaman proteger a los niños y la familia, así como a los valores culturales y religiosos polacos. Se lanzan en una lucha despiadada contra los y las activistas feministas, LGBTQ y de derechos humanos, a los que acusan de estar apoyados por políticos liberales y por el Occidente corrupto.

Por **Agnieszka Graff** y **Elżbieta Korolczuk**



La amistad franco-germana no basta

Angela Merkel y Emmanuel Macron han dado un paso importante para reforzar la asociación franco-alemana con la firma del Tratado de Aquisgrán. Pero en la medida en que el pacto excluye a todos los demás estados miembros de la Unión Europea, se corre el riesgo de profundizar aún más las divisiones del continente. Por **Sigmar Gabriel**



Vox y la extrema derecha de Bolsonaro

El partido de la derecha radical española es más próximo al neoliberalismo de los ultraderechistas latinoamericanos que al discurso obrerista de Salvini o Le Pen.

Por **María Eugenia Rodríguez Palop**



La decisión que la izquierda debe tomar

Ante el resurgimiento del populismo de derecha, la debilidad relativa de la izquierda refleja el declive de los sindicatos y los grupos laborales organizados que históricamente han formado la columna vertebral de los movimientos progresistas. Pero cuatro décadas de abdicación ideológica también han jugado un papel importante. ¿Está dispuesta la izquierda a desarrollar una política reformista que actúe efectivamente contra la desigualdad? Por **Dani Rodrik**



Cómo evitar la muerte de la socialdemocracia

La socialdemocracia no solo marcha en la dirección equivocada sino que también lo hace de modo incorrecto. Su crisis no es táctica ni cíclica: es existencial. La izquierda democrática debe despojarse de la perspectiva materialista del pasado industrial para comprender y gobernar el nuevo tiempo. En lugar de luchar contra los cambios

culturales y tecnológicos, los socialdemócratas deben guiar la modernidad hacia los valores históricos de la solidaridad y la democracia. Por **Neal Lawson**

www.nuso.org



[CONSEGUIR LA REVISTA
IMPRESA](#)

Nueva Sociedad | Defensa 1111, 1ºA, CABA, 1065 Argentina